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16 de febrero de 2007 
Fomento del Turismo busca el consenso para frenar el deterioro del 
medio ambiente 
 
La junta directiva mantuvo anoche un largo debate con directivos de los promotores 
y de Exceltur 
 
MARIO MORALES. PALMA. La junta directiva de Fomento del Turismo celebró anoche una reunión 
extraordinaria durante la que se debatieron temas de gran actualidad como el crecimiento 

constante de la edificación y el deterioro del medio 
ambiente en la isla.  
 
El encuentro de los miembros de la junta se realizó 
por espacio de casi tres horas, durante las que se 
habló en profundidad sobre la situación actual en 
aras a lograr un consenso sobre la problemática. 
La reunión contó con dos invitados de excepción, 
como el presidente de la asociación de promotores 
Gabriel Oliver, y el vicepresidente de la patronal 
turística española Exceltur, José Luis Zoreda, 
según informaron fuentes de la junta.  
 

Oliver dio una amplia explicación de la legislación en torno al urbanismo y la posibilidad de 
nuevos crecimientos en la edificación. José Luis Zoreda reafirmó la voluntad de Exceltur de 
propiciar un freno a la construcción, porque va en ello la supervivencia del turismo y, por tanto, 
de la economía de la isla. Zoreda presentó un informe redactado tiempo atrás, titulado ´Impacto 
sobre la economía en el Mediterráneo´, donde aborda en profundidad la situación.  
 
Consultado el presidente de la federación hotelera y vicepresidente de Fomento, Pedro 
Cañellas, sobre su percepción sobre los resultados de la reunión, indicó que "el urbanismo es 
un tema complicado, y en primer lugar era necesario conocer cuál es la situación en términos 
legales. En este sentido, la intervención de Gabriel Oliver resultó muy interesante". Cañellas 
añadió que "la línea de Fomento es conocida, de propiciar un crecimiento limitado".  
 
El presidente hotelero considera que "se trata de una cuestión ardua que requiere ser atendida 
durante toda una jornada, a fin de tomar posteriormente una decisión".  
 
La reunión de ayer no perseguía dictar una resolución final, sino iniciar un debate.  
 
El presidente de Afedeco y vocal de Fomento, Bartolomé Servera, comentó tras la reunión que 
"el crecimiento urbanístico lleva al crecimiento demográfico, y éste es un problema latente que 
requiere respuestas". Servera ya había fijado días atrás su posición en torno a este tema, 
durante una mesa redonda celebrada en la Cámara de Comercio.  
 
El empresario duda de que "con seis meses de turismo podamos atender a una población 
creciente, que puede llegar a situarse en 1,5 o 1,8 millones de habitantes". Servera agregó 
además que "ésta es una preocupación que tiene la mayoría de la población insular". 


